



Communiqué de presse

Le 31 août 2023

Le projet Loire Val-Health est lauréat de l'appel à projets ExcellencES

Déposé par l'université de Tours dans le cadre de l'appel à projet ExcellencES, financé par France 2030, le projet Loire Val-Health vient d'être sélectionné pour un montant de 11,8 M€ sur 8 ans.

Le projet Loire Val-Health transformera l'université de Tours et l'écosystème régional (université d'Orléans, CNRS, INRAE, INSERM, CHRU de Tours et futur CHU d'Orléans) par la création d'une alliance régionale interdisciplinaire de recherche et d'enseignement supérieur en santé humaine et animale.

L'objectif de cette alliance est de développer une stratégie intégrant recherche et enseignement supérieur autour de trois thématiques principales : maladies infectieuses, santé mentale, biomédicaments.

Les actions seront déclinées sur trois volets :

1. La gouvernance rassemblant l'ensemble des acteurs de la santé en région pour penser et mettre en œuvre une stratégie et une structuration partagée.
2. Le renforcement et la transformation de nos recherches en facilitant les synergies entre les trois thématiques, les différents acteurs de l'écosystème, les sites et les disciplines (notamment avec les sciences humaines et sociales),
3. Le développement de l'offre de formation régionale en santé par la création de parcours d'excellence (doubles cursus) et de masters et programmes doctoraux labellisés sur le plan européen. À terme une *graduate school* régionale sera créée pour intégrer et renforcer l'ensemble de ces actions.

Ce projet se déroulera en deux phases :

- La première étape de cinq ans prévoit un investissement plus important pour financer la gouvernance, le renforcement de la structuration de la recherche, l'innovation pédagogique et la mise en place des ressources partagées ;
- Une seconde étape de trois ans sera dédiée à la consolidation de l'organisation, des actions et moyens (notamment par l'augmentation des partenariats de recherche et d'innovation).

« Après la reconnaissance de l'université européenne NEOLAiA et du Pôle Universitaire d'Innovation « Loire Valley Innov' », ce nouveau succès renforce notre université et ses partenaires. Il montre l'efficacité d'un travail collectif et collaboratif que nous conduisons depuis deux ans, et je m'en réjouis vivement », Arnaud Giacometti, président de l'université de Tours.

Contact :

Catherine Beaumont, vice-présidente en charge de la commission de la recherche (SST) et des relations avec les grands organismes ; +33 6 85 07 70 60 ; catherine.beaumont@univ-tours.fr

Anne-Sophie Laure, directrice de la communication ; +33 7 77 16 56 02 ; annesophie.laure@univ-tours.fr



À propos de l'université de Tours

Située au cœur des villes de Tours et de Blois, l'université de Tours place la formation, l'innovation, la professionnalisation et la réussite des étudiants au cœur de son projet depuis 50 ans. Avec sept UFR, deux IUT, une école d'ingénieurs polytechnique et un Institut d'Administration des Entreprises (IAE), elle offre les atouts de la pluridisciplinarité à ses 32.700 étudiant.e.s. L'université est ouverte sur le monde et encourage la mobilité étudiante ; elle accueille d'ailleurs plus de 3 250 étudiant.e.s et 300 personnels internationaux chaque année. Ses 35 unités de recherche sont labellisées (8 CNRS, 5 INSERM et 4 INRAe) et reconnues aux niveaux national et international. Elle est labellisée HRS4R - Human resources strategy for researchers - et a récemment rejoint le consortium NEOLAIA, alliance de jeunes universités européennes

Contact Presse

Direction de la communication – Université de
Tours
Mél. : annesophie.laure@univ-tours.fr
Tél. 02 47 36 68